

MINERALÓGICOS Y GEOLÓGICOS,

CON REAL PERMISO.

**RIFA.**

Se rifa una gran finca titulada de Valdemoro, sita entre el puente de Toledo y el Puente de San Isidro, calle de las Cambroneras, números 7 y 9, y dentro de la zona de ensanche de Madrid.

Esta magnífica posesion se halla destinada una parte al cultivo de hortaliza, legumbres y floricultura, y edificada la otra para establecimientos industriales y casas de alquiler, hallándose entre los primeros dos fábricas, una de cartones y otra para teñir pieles, además de los corrales y dependencias de la huerta.

Se halla cercada por su frente con la parte edificada de la misma; por Oriente y Mediodía con cambroneras, y por Poniente con tapia de la finca contigua. La parte destinada á huerta ocupa 22.797 metros superficiales, y la edificada 2.843, que forman un total de 330,268 pies cuadrados. Esta finca, de lúero y de recreo, situada en una posición topográfica muy pintoresca, cercana al ferro-carril de circunvalación, contiene 1.191 árboles frutales, 5.150 de sombra y vivero, y 1.401 arbustos, que reunidos hacen la suma de 7,746 y además una noria con abundantes aguas y grande estanque. Se halla tasada por perito facultativo de la Real Academia de San Fernando de Madrid, en la cantidad de 1.284,996 rs. vn.

El número de billetes de que consta la rifa es el de 40.000, al precio de 4 escudos cada uno, y se verificará en union del último sorteo de la Lotería Nacional que tenga lugar en el mes de Abril próximo venidero de 1867, adjudicándose la finca de que se ha hecho mérito al billete cuyo número sea igual al que obtenga el premio mayor, y que constará de la lista oficial que de aquel acto publique la Direccion general del ramo

El agraciado se presentará con el billete á re-

clamar la posesion, y dentro del termino de un año, al Exemo. Sr. Gobernador Civil de Madrid.

Los billetes se espenden en la administracion de Loterías de esta Villa, donde se encuentra de manifiesto la vista de esta posesion

El sorteo extraordinario de la loteria, se verificará el dia 16 de Marzo. Corresponde á dicho sorteo 10.000 billetes á 100 escudos (1.000 reales) divididos en décimos á diez escudos (100 reales) cada uno. Consta de 500 premios dirtribuyendose en estos 700.000 escudos (350.000 pesos.) Los premios mayores ascienden á 5, dos aproximaciones de 1500 escudos para los números anterior y posterior al premiado con 200.000 y dos de id. de 700 escudos para los números anterior y posterior al premiado con 80,000.

El siguiente sorteo se verificará el 26 de Marzo, constará de 40.000 billetes á diez escudos (100 reales) divididos en décimos á un escudo (100 reales) cada uno.

El cosechero D. Juan José de Roda, que vive en la calle de Pago, frente á la Fuente de Toro, tiene un excelente vino moscatel y lo espende al módico precio de 8 cuartos el cuartillo y 8 rs. la cuartilla.

Se ha establecido en esta villa una fábrica de pólvora, donde se hallará de todas clases y la de caza, elaborada por el sistema inglés, que cada dia es mas estimada por los consumidores, en vista de sus buenos resultados.

El dueño de esta fábrica es Luis Medina Morales, con quien se entenderán los pedidos. El despacho está al por menor, en casa del mismo.

**PARADOR DE EUROPA.**

Este magnífico edificio nuevamente construi-

do en la Plaza nueva de Berja; ocupa un sitio de los mejores y mas céntricos en la poblacion: sus muchas y hermosas habitaciones; la comodidad y adorno de estas, la limpieza y esmero del servicio y la baratura que notan sus pupilos y toda clase de parroquianos, le hacen recomendable al público.

**GALLETAS INGLESAS.**

para tomar chocolate y té.

Casa de D. Victor Redondo se ha recibido un gran surtido de ellas, que se espendrán á precios sumamente arreglados.

**PRIMERA DE LAS ALPUJARRAS.**

Gran fábrica de papel de estraza, establecida en la villa de Berja, donde se elabora una clase de calidad superior y á precios convencionales pero mas baratos que los procedentes de las fábricas de Granada.

Para los pedidos dirigirse á D. Blas Perales, representante de esta empresa, en dicha villa.

BERJA:

Imprenta de D. Francisco Sanchez Martinez,  
editor responsable.

—4—

dispendios infructuosos y elecciones desacertadas. Los hombres buscan con avidéz la suerte en las entrañas de la tierra, necesitando para ello un guia fiel que dirija sus pasos por camino seguro. Sin este auxilio su laboriosidad, y buena fé serán siempre burladas por las acechanzas de infinitos malvados que fundan su patrimonio en la ignorancia de los demás.

¿Cuántos por no tener los conocimientos geológicos y metalúrgicos necesarios habrán pisado y perforado con desprecio la verdadera riqueza; disipando caudales en la adquisicion de otros objetos, que aunque á la simple vista, les hayan parecido aceptables por sus caracteres físicos, solo contendrian materias de insignificante valor.

Nada hay mas frecuente en esta clase de trabajos, sino desaciertos, de los cuales dimanan no solo la absorcion de cuantiosas sumas; sino el desaliento que tanto perjudica á esta industria. Muchos autores se han propuesto remediar estos males formando manuales mas ó menos extensos, cuyos conocimientos han producido unos resultados felices; pero que calcadas siempre en el laberinto de la ciencia, solo están al alcance de algunas inteligencias, dejando á los demás en completa oscuridad.

No por esto digamos que los hombres científicos

**CONOCIMIENTOS**

MINERALÓGICOS Y GEOLÓGICOS,

POR

**D. OCTAVIANO PELLON.**



BERJA:

Imprenta de El Eco.

1867.